

令和7年4月15日

各中学校バレーボール部顧問 各位

宮崎県中体連バレーボール競技専門部  
審判長 澤村 忠俊

令和7年度のルール取り扱い【確定版】について（お知らせ）

各学校新年度が始まり、慌ただしい毎日をお過ごしのことと思います。

さて、表題の通り令和7年度のルール取り扱い【確定版】について、日本中体連バレーボール競技専門部審判規則委員会より連絡がありましたので、伝達させていただきます。内容を確認していただき、各チーム内でご指導いただきますよう、よろしくお願いいたします。また、審判をされる先生方におきましても、今年度の取り扱いを踏まえて審判をしていただきますよう、併せてお願いいたします。

なお、この件につきましてご不明な点やお聞きになりたいことなどありましたら、下記までお問い合わせください。

- 別添資料「2025年度（公財）日本中学校体育連盟バレーボール競技における6人制ルールの取り扱いについて」をお読みください。以下に大きく変更になっている点を記載します。

1 【別添資料3枚目】『12.5 スクリーン』

- ・ 12.5.3 サービングチームの選手は、サービスボールがネットを越えるまで、手を頭より上にあげてはならない。

2 【別添資料4枚目】『7.4 ポジション』

- ・ サービスヒットの瞬間…  
サービングチームの選手はサービスヒット時、どの位置にいてもよい。

※ 昨年度まで、チームが意図してサーバーを隠すようなケースが散見されていましたが、本年度のルール改正により、サーバーを隠す（隠していると思われる）ような行為ができなくなりました。『7.4 ポジション』にあるように、サービス側はどの位置にいてもよいので、これまでに入れ替わるために選手が近くに集まることもありましたが、その必要はなくなります（サービスが打たれる前に入れ替わっていてもよいため）。また、バックの選手も不必要にフロントに寄って来る必要もなくなります。手をあげることなく、選手同士の間を空けさせるようにしてください。選手同士の距離が近い場合や手をあげている場合には、審判から「間を空けるように」「手をあげないように」注意が繰り返されます。

別添資料3枚目の四角囲みの中にも記載があるように〈相手のプレーを妨害することなく、フェアにプレーを行う〉というルール改正の趣旨をご理解ください。

【問い合わせ先】

宮崎市立広瀬中学校

澤村 忠俊

0985-73-1818（学校）※C4thも可

090-8665-1254（携帯）